

TABLE

DES

Matières contenues dans le dix-huitième volume

DE LA

GAZETTE DES CAMPAGNES

Revue de la Semaine.

Mise à exécution du décret du Gouvernement républicain en France, en date du 29 mars 1880, concernant l'expulsion des RR. Pères Jésuites du territoire français; ce que nous lisons dans un journal protestant, la *Tribune de New-York*, au sujet de cette persécution contre la "Société de Jésus." Résolution proposée à l'Assemblée Législative de Québec, par l'Honorable M. Chapleau, quant aux sociétés de colonisation. La question des manufactures de sucre de betteraves, à l'Assemblée Législative de Québec.—Page 2.

Audience accordée à trois de nos patriotes par Notre Saint-Père le Pape Léon XIII. M. Pérorivain du *Courrier du Canada* fait l'éloge du Collège de Ste-Anne, de ses directeurs et des bienfaiteurs de cette institution. Clôture de la 3e Session du 4e Parlement de la Province de Québec; discours de Son Honneur le Lieutenant-Gouverneur en cette circonstance. Exportation du bétail canadien; remarques concernant cette exploitation, empruntées à l'*Electeur* nouveau journal publié à St-Roch de Québec. Détails concernant l'exportation du bétail, empruntés au *Canadien*.—Page 9.

Quelques détails concernant l'Exposition de la Puissance du Canada, qui aura lieu dans la Cité de Montréal, devant commencer le 14 septembre et se terminer le 24 septembre prochain; noms des membres du comité permanent de cette exhibition et des surintendants au département d'agriculture pour cette exhibition. Les récoltes au Lac St-Jean promettent un grand rendement. Compte-rendu des délibérations qui ont eu lieu à l'Assemblée Législative, au sujet de la construction du chemin de fer de Québec au Lac St-Jean. MM. Claudio Jannet et le comte de Foucault ont l'intention de se mettre à la tête d'un mouvement pour engager les cultivateurs français à venir s'établir au Lac St-Jean.—Page 17.

Plusieurs des RR. PP. Jésuites expulsés de France sont actuellement à Rome. Trois jeunes jésuites américains ayant étudié à Londres sont arrivés à New-York. Quelques renseignements sur le R. Père Forbes, l'un des jésuites expulsés de France. La France catholique et notre fête nationale du 24 juin. Les Carmélites à Bethléem. Pèlerinage à Ste-Anne de Beaupré; l'octave de Ste-Anne à Ste-Anne de la Pocatière. 125e anniversaire de la déportation des acadiens. L'Hon. M. Langevin, ministre des Travaux Publics de la Puissance du Canada se rend personnellement compte des différents travaux publics en opération dans la Province d'Ontario. Ce que nous lisons dans le *Star* de Fredericton, Nouveau Brunswick, à l'occasion d'une pétition demandant à Sa Majesté de conférer à l'Hon. M. Langevin certains titres honorifiques. L'emprunt d'argent en Angleterre pour aider à la construction du chemin de fer de Québec au Lac St-Jean. Creusement d'un canal dans la rivière Saguenay, près de Chicoutimi. L'émigration décime le comté de Portneuf. Exploration de la vallée de McKinnac, comté de Champlain, dans un but de colonisation.—Page 25.

Document adressé à Son Eminence le cardinal de Paris, par le duc de Norfolk, protestant contre la persécution anti-chrétienne qui se poursuit en France contre les ordres religieux. 200e anniversaire de l'érection d'une chapelle à St-Joachim, par le Séminaire de Québec. Nouveau collège bâti aux frais de Sa Grandeur Mgr l'Archevêque Taché, à St-Boniface, Province de Manitoba. Un mot d'évêque. Les effets du blaspème. Les sociétés bibliques offrent en vente à un cent; un volume portant le titre: "Souvenir de St-Jean-Baptiste, Québec, 1880." Etablissement de manufactures de sucre de betteraves dans la Province de Québec. Quelques détails sur la manufacture de sucre de betteraves à Farham. Renseignements au sujet de la prochaine exhibition qui doit avoir lieu à Montréal, du 14 au 24 septembre prochain. L'Hon. M. Oulmet s'occupe activement de l'exposition scolaire qui doit

avoir lieu dans le même temps à Montréal. Visite du professeur Sheldon, d'Angleterre, dans le but d'étudier les ressources de la Puissance du Canada. Les délibérations du premier congrès catholique à Québec seront mises en brochure et offerte en vente prochainement; on demande des souscriptions pour ce travail qui devrait se trouver dans toutes les bibliothèques.—Page 33.

Les RR. PP. Jésuites expulsés de leurs propres établissements en France, sont accueillis par MM. les Curés à partager avec eux le labeur de l'apostolat paroissial dans un grand nombre de paroisses en France. Les conseils de Paris et de Lyon bannissent des écoles publiques l'image de I. Croix. De toutes parts en France le désordre moral se traduit par une terrifiante succession de crimes, meurtres, sacrilèges, etc. Le deuxième centenaire de la fondation de l'Institut des écoles chrétiennes par le bienheureux Jean-Baptiste de la Salle. Les actes du parti révolutionnaire en France.—Page 41.

Notre Saint-Père le Pape Léon XIII vient d'assigner à "l'œuvre des églises pauvres en Italie" et à "l'association de l'adoration perpétuelle du Très-Saint-Sacrement," un protecteur spécial dans la personne de Son Eminence Révérendissime le cardinal Raŕtan Alimonda; appel de Son Eminence, à tous les catholiques du monde entier, en faveur de l'œuvre des églises pauvres en Italie, tel que publié dans les *Annales Catholiques* auquel nous empruntons tous les détails concernant cette pieuse association. Notre Saint-Père le Pape vient de prononcer au Consistoire une allocution au sujet des mauvais traitements qu'on fait subir à l'Eglise, en Belgique et ailleurs. Origine de l'établissement des manufactures de sucre de betteraves; on fait de nouveaux efforts pour établir une semblable exploitation dans la Province de Québec; détails fournis par M. S. Lesage, sur les avantages de l'établissement de manufactures.—Page 49.

50e anniversaire de prêtrise de Mgr Joseph D-Déziel, curé de N.-Dame de Lévis. La France et le Canada. M. Beaudet, député de Chicoutimi à l'Assemblée Législative vient d'acheter 10,000 acres de terres au Saguenay dans le but d'y former un établissement Français. La colonisation au Saguenay et à la Baie des Chaleurs; avantages offerts à la colonisation dans ce dernier endroit; les amis de la colonisation verraient avec plaisir la nomination d'un apôtre de la colonisation dans le diocèse de Rimouski. Rapport emprunté des journaux de Québec, au sujet du récent voyage au Saguenay de l'Hon. M. Robertson, trésorier de la Province de Québec.—Page 57.

Mandement de Mgr E.-A. Taschereau, Archevêque de Québec, sur la colonisation. Le clergé et l'agriculture. Visite de Mgr Ant. Racine, évêque de Sherbrooke, au Collège de Ste-Anne; le Révd M. Charles Trudelle, supérieur du Collège de Ste-Anne, nommé Grand-Vicaire par Mgr Ant. Racine. Réunion du Congrès pédagogique à Montréal. M. de Lalonde est délégué par une société d'agriculture en France, afin de se rendre compte des ressources de notre pays. Programme de l'Exposition de la Province de Québec; Son Excellence le Gouverneur-Général offre plusieurs médailles en prix.—Page 65.

En avant la colonisation: le Révd M. Th. S. de Carniel et le Révd M. J.-B. Grenier sont à la tête du mouvement colonisateur dans le territoire du Saint Maurice. Terribles ravages causés par l'incendie dans le comté de Bagot; circulaire de Mgr l'Evêque de St-Hyacinthe, au clergé de son diocèse, pour venir en aide aux victimes de ce terrible fléau.—Page 73.

Ordinations à la Basilique de Notre Dame de Québec, par Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Québec; à St-Germain de Rimouski, par Mgr Jean Langevin; aux Trois-Rivières, par Mgr L. Lafèche. Exposition provinciale à Montréal; discours de Son Excellence le Gouverneur-Général lors de l'ouverture de l'exposition; détails concernant les produits agricoles de Manitoba, à cette exposition. Appréciation par un journal américain, le *Scottish American*, des produits de laines manufacturés à Sherbrooke. Timbres à apposer aux documents à être enregistrés aux bureaux d'enregistrement.—Page 81.

La retraite des élèves du Collège de Ste-Anne. Ordinations faites par Sa Grâce Mgr l'Archevêque de Québec, au Collège de Ste-Anne. Le Révd Père Lacasse explore actuellement les forêts situées dans le comté de Champlain; il a grande confiance dans l'avenir prospère de la colonisation. Loterie en faveur de l'église dédiée à Notre-Dame de Lourdes, à St-Sauveur de Québec, par les RR. PP. Oblats. Sa Grandeur Mgr Lafèche bénit l'inauguration formelle des travaux pour